

鹿沼市学校保健会研修会だより

鹿沼市学校保健会
令和5年12月発行

「思春期の子供たちの健康課題」

獨協医科大学病院
産科婦人科



秋晴れの十月

秋晴れの十月
二十日(金)、感
染症の流行を考
慮し、今年度は、

Zoomミーティングにて鹿沼市学校保健会研修会を開催しました。研修会には、小・中・高等学校の教職員及び保護者の方が多数参加されました。

今回は、獨協医科大学病院産科婦人科、並びにアルテミス宇都宮クリニックにご勤務されている、添田わかな先生にご講演をいただきました。先生のご専門は女性医学で、アルテミス宇都宮クリニックでは、思春期・更年期外来において、生涯を通した女性の健康のためにご尽力されています。

講演では、思春期の子供たちの健康課題について、二次性徴から妊娠、出産、それらの過程で起くる様々な健康課題や医療機関受診の目安、適切な診療科など、幅広くご説明いただきました。講話の主な内容をご紹介します。

②思春期外来での実際

思春期におこる体の変化を二次性徴と言い、性ホルモンの働きで発育する部位にあらわれる特徴を指します。男の子の電話相談で多いのは、性器の悩みです。男の子の性に関する困りごとは、小児科から泌尿器科等につないでもらいます。

月経に関する困りごとは婦人科を受診して相談します。産婦人科では、内診が必ず行われるわけではありません。

婦人科の思春期外来は、主に月経の相談です。月経が途中から来なくなる原因是、体重減少性のものが約6割となっていて、現在では、アスリートの月経管理も行われ

添田 わかな 氏



るようになつていま

月経痛がてとい要因としては、子宮内膜症があり、女性の人生設計にかかる重要な病気です。現在

は、囊胞形成からがん化してしまう可能性があるため、手術が必要となることもあります。

月経周期や量に関しては、低用量のピルやLEEP製剤によりコントロールが可能である。食事・禁煙・

「一ヶ月でできます。受験やイベントの際の月経をずらすことができるようになりました。大学受験期間

中の月経をずらす場合には、夏休みくらいから準備をしていくことがあります。

⑤データDVや相談窓口

困った時は相談することが大切です。正しい情報を得る方法の一つとして、「#つながるBOOK」という冊子の中にある相談窓口や「セクソロジー」という総合サイトがあります。

家庭でできる性教育として、「命育(めいいく)」というサイトもご紹介いただきました。

家庭でできる性教育として、「命育（めいいく）」というサイトもご紹介いただきました。

研修会を通して、幅広い内容を学ぶとともに、性に関する正しい知識をしっかりと教えていくことの大切さを再認識することができました。

もありましたが、ワクチンの影響ではなく、痛みに対する変化だということが分かっています。